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Уважаемые коллеги!
Поздравляю вас с достижени-
ем важного рубежа в истории 
нашей компании! 10 июня в 10 
часов 23 минуты накопленный 
объем добычи природного газа 
достиг 2 триллионов кубоме-
тров. Это результат многолетней 
работы всего коллектива, ответ-
ственного и неравнодушного от-
ношения к своему делу каждого 
работника, тех традиций культу-
ры производства, которые зало-
жили наши ветераны-первопро-
ходцы в далеком 1977 году.

Друзья!
Мы с вами прошли большой путь 
становления и развития. Впере-
ди у команды «Газпром добыча 
Ноябрьск» множество важных 
задач, реализация амбициозных 
проектов на Востоке нашей стра-
ны. Мы с уверенностью смотрим 
в будущее, в котором, я уверен, 
перейдем «триллионный рубеж» 
еще не один раз!

А.А. ДЖАЛЯБОВ,
генеральный директор 



10 июня был зафиксирован важный для 
«Газпром добыча Ноябрьск» производствен-
ный рубеж: накопленный объем добычи 
и подготовки газа достиг 2 триллионов 
кубометров. О том, что стоит за этой цифрой 
и какие основные скилы компании помогают 
двигаться в нужном темпе, мы беседуем 
с заместителем генерального директора 
по производству Сергеем Шашмуриным.    

ЗАПАС ПРОЧНОСТИ
– Сергей Владимирович, вы присутство-
вали на главном щите в тот момент, 
когда единица и множество девяток 
сменилось двойкой с двенадцатью нуля-
ми. Какие чувства вы испытали и что 
эти цифры сегодня значат для нашего 
предприятия? 
– Мы все вместе некоторое время следи-
ли за счетчиком на корпоративном порта-
ле и ждали этого события. И сам момент, 
когда сводки зафиксировали достижение 
2-триллионного рубежа, для меня проле-
тел, можно сказать, мгновенно. Скважины 
дают сырье, объекты неустанно работают, 
газоперекачивающие агрегаты трудятся, 
счетчик кубометров просто летает, и циф-
ры сменяются с бешеной скоростью. Но 
в конце концов здесь не так важна мате-
матика и тщательные подсчеты. Ценнее 
другое: за этими показателями стоит гео-
логоразведка и стройка промыслов, пу-
сконаладка и эксплуатация. Все эти годы, 
начиная с конца семидесятых, мы вкла-
дывали все свои знания и силы в эти два 
триллиона. Для каждого работающего 
в компании в них абсолютно точ-
но есть частичка его труда. Все мы 
причастны к этому счетчику, к этим 
цифрам. 
– Как вы считаете, в чем сегодня наша 
главная сила и опора?
– Безусловно, в надежности и запасе проч-
ности, переданной нам в наследство ве-
теранами, представителями той газовой 
школы, которая заложила эти ключевые 
основы. И еще в людях, в их нацеленно-
сти на результат и заряженности. Это тот 
цементирующий раствор, который скре-
пляет фундамент и позволяет нам крепко 
стоять на ногах. Профессионалы, которые 
сегодня работают на предприятии, – они с 
закалкой, с характером. Смотрите, скоро 
уже сменится второе поколение, начиная 
с первопроходцев, но приходит молодежь, 
среди которой много приверженцев наше-
го отраслевого корпоративного подхода 
к жизни, к производству, к товарищам и 
коллегам. У которых в чести базовые кри-
терии в работе – взаимопомощь и ответ-
ственность. 
– Сергей Владимирович, на чем сегодня 
сосредоточен главный фокус внимания 
заместителя генерального директора по 
производству?
– Здесь по-прежнему фаворитом является 
Чаянда, где есть спектр задач, на которых 
нужно особо акцентировать внимание. Это 
и повышение технологической надежно-
сти, и дообустройство месторождения с 
выводом на полную мощность согласно 
планам разработки. Так, в нынешнем году 
важным вводным объектом для нас являет-
ся установка предварительной подготовки 
газа № 4, которая будет обслуживать груп-
пу кустов газовых скважин, территориаль-

но находящихся в южной части промысла. 
Кроме того, в прицеле внимания, безус-
ловно, находится и Камчатка, где нам не-
обходимо надежно обеспечивать стопро-
центное выполнение планового задания, 
ведь газ, добываемый нами, является там 
единственным источником ресурсоснаб-
жения для ТЭЦ Петропавловска-Камчат-
ского. Поэтому на полуострове в данный 
момент активно продолжается эксплуата-
ционное и геологоразведочное бурение. 
Идет обустройство и ввод в эксплуатацию 
двух дополнительных скважин и возве-
дение второго цеха дожимной компрес-
сорной станции на Нижнеквакчикском 
месторождении. В недалеком будущем 
также будут добавлены в эксплуатацион-
ный фонд две скважины на Северо-Кол-
паковском месторождении и столько же 
на Кшуке. 

ЗЕЛЕНЫЙ СВЕТ
– Достаточно большая работа ведется 
на предприятии в рамках технического 

перевооружения и модернизации. На-
сколько важно современному производ-
ству своевременно внедрять новые тех-
нологии?  
– Нельзя остановиться на достигнутом и 
не двигаться дальше, поэтому без техниче-
ского прогресса и без инженерной мысли 
производству никак нельзя. Технологии 
должны меняться, и желательно делать это 
достаточно быстро, в соответствии с по-
требностями, с текущим моментом. Чтобы 
это происходило, необходимо дать зеленый 
свет и открыть все шлагбаумы для проник-
новения всего нового на рынок, в отрасль, 
на наши объекты. 
– Лето – традиционный период про-
филактических и ремонтных работ, и 
сейчас на всех объектах компании реа-
лизуется их необходимый объем.  Каковы 
главные правила проведения остановов с 
точки зрения вашего производственного 
опыта?
– Это всегда заранее планируемая работа, 
которая требует остановки производства и 

ПРОИЗВОДСТВО2
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НАДЕЖНОСТЬ. ДВИЖЕНИЕ. ВЗГЛЯД ВПЕРЕД 
консолидации всех ресурсов. В этот пери-
од мы делаем то, что в момент эксплуата-
ции выполнить невозможно. Это в первую 
очередь огневые работы, к примеру, по 
замене запорно-регулирующей арматуры, 
либо устранение дефектов, выявленных в 
процессе диагностики. Еще момент: чем 
старше промысел – тем больше перечень 
того, что необходимо сделать. Также нуж-
но учитывать, что останов – это комплекс-
ные работы и выполняются они в сотруд-
ничестве сразу нескольких подразделений. 
Это и УАВР, и транспортный блок, и блок 
снабжения, а в случае с Губкинским газо-
вым промыслом это еще и внешний стро-
ительный подрядчик. Поэтому важна ко-
ординация усилий и хороший детальный 
план. 
Важной чертой останова можно назвать 
и то, что работы выполняются практиче-
ски безостановочно и финишем всегда 
является заполнение коммуникаций газом 
и вывод месторождения обратно на режим. 
Это всегда сжатый, сконцентрированный 
кусок работы. То есть ты всегда знаешь, 
что должен вывернуться наизнанку, но все 
сделать. И на моей памяти не было такого 
останова, чтобы мы не уложились в отве-
денный нам срок. 

КОНЦЕПТУАЛЬНЫЙ ОБЛИК
– Сергей Владимирович, а каковы се-
годня ближайшие перспективы ком-
пании? В каких направлениях пред-
приятию следует развиваться и 
каким вы видите его еще через триллион 
кубометров? 
– Наша компания последовательно при-
растает активами, ведет геологоразведку 
на Камчатке и прорабатывает технические 
решения по приобщению месторождений, 
которые находятся в якутском кластере – 
там их целое ожерелье вокруг «Силы Си-
бири». 
Нам уже переданы лицензии на Тас-
Юряхское и Верхневилючанское место-
рождения. Сейчас определяется концепту-
альный и технический облик пионерного 
выхода, прорабатываются возможные ре-
шения по обустройству площадных объ-
ектов и по инфраструктурным компонен-
там, определяются точки взаимодействия с 
контрагентами. 
Внимательно смотрим в первом приближе-
нии, каким должен быть набор установок 
и цехов, а также перечень оборудования. 
Идет этап опережающего проектирования,  
сбор исходных данных. Согласно текущим 
планам  на этих месторождениях будет две 
установки – предварительной и комплекс-
ной подготовки газа.
Так что в будущем нашему предпри-
ятию предстоит вновь начать с нуля 
строить промышленный город в якут-
ской тайге, где расстояния между объ-
ектами измеряются сотнями километров. 
И кубометры, которые будут добыты 
на новых промыслах, совершенно точ-
но внесут свой весомый вклад в копилку 
предприятия и наверняка позволят нам 
достичь нового рубежа – 3 триллионов 
кубометров. Когда это будет? Поживем – 
увидим. Знаю только, что мы сделаем 
все, чтобы очередная производствен-
ная победа была достигнута как можно 
быстрее. 



...Дождь ледяным ручейком лил прямо за 
шиворот, а шквальный ветер наотмашь бро-
сал в лицо охапки сбившихся с пути капель, 
пока мы в быстром темпе в сопровождении 
начальника промысла Сергея Романа осма-
тривали «горячие точки», где кипела работа. 
Спустя 10 минут мы вернулись в теплый 
офис, а люди, чьей задачей на ближайшие 60 
суток является выполнение полного комплек-
са, намеченного в рамках второго этапа ре-
конструкции Губкинского газового промысла, 
остались в траншеях – делать дело, невзирая 
на холод и ливень. Как говорится, останов 
состоится при любой погоде!

БОЛЬШОМУ АПГРЕЙДУ – 
БОЛЬШОЕ ВНИМАНИЕ
Южный участок Губкинского промысла 
встал на паузу, связанную с реконструк-
цией, 13 июня в 8 утра. Вначале прошла 
противоаварийная тренировка – были про-
верены алгоритмы останова при условном 
обнаружении возгорания в пункте измере-
ния расхода. Сразу после мигом развернули 
«операционное поле»: установили огражде-
ния, таблички, предупреждающие об огне-
вых работах, яркие информеры со схемами 
реконструкции в каждой из точек. И дело 
пошло! Спустя два дня, когда мы приеха-
ли на промысел, там уже была масштабная 
стройка, а в котлованах, несмотря на непо-
году, кипела ремонтная жизнь. 

Кстати, не только корреспонденты «НГ» 
заинтересованно внимали всему происхо-
дящему: на площадке останова сконцен-
трировались руководители профильных 
направлений, отвечающие за дожимной 
комплекс и промышленную безопасность, 
во главе с заместителем генерального ди-
ректора по производству Сергеем Шаш-
муриным. Они проинспектировали места 
проведения работ и обсудили на рабочем 
совещании в полевых условиях все важные 
стратегические моменты, касающиеся это-
го масштабного мероприятия. 
К слову, работы в рамках второго этапа ре-
конструкции начались не 13 июня, с нача-
лом останова, а гораздо раньше – примерно 
за полгода до этого. 
– К летнему этапу мы готовились заранее: 
погружались сваи, формировались опоры и 

трубопроводы, – подтверждает Сергей Ро-
ман. – Мы сделали все, что можно было вы-
полнить на работающем промысле. А сей-
час весь этот задел мы должны подключить 
к действующим коммуникациям. 

УПРАВЛЯЕМЫЕ РИСКИ
В целом этот плановый останов действи-
тельно беспрецедентный в своем масштабе. 
Он предусматривает реализацию весьма 
глобальных решений в части реконструк-
ции и технического перевооружения как 
объектов добычи, так и дожимного ком-
плекса.
В частности, в данный момент активно идут 
перьевые врезки и работы по устранению 
тупиковых участков, не задействованных в 
нынешнем технологическом процессе под-
готовки газа. Они, по сути, не работают, как 
трубопроводы, имея в конце запорную ар-
матуру. Это, как поясняют производствен-
ники, влечет риск появления капельной 
влаги. А значит, в зимний период жидкость 
может замерзнуть, вызывая расширение 
среды, и привести к негерметичности тру-
бопроводов. Этого допускать никак нельзя, 
поэтому участки, которые гипотетически 
могут иметь определенные отклонения в 
технологическом процессе, после выпол-
нения данных работ перестанут таковыми 
быть. 
– Эту часть реконструкции мы проводим 
совместно с Управлением аварийно-восста-
новительных работ, – говорит руководитель 
промысла. – Бригады сейчас трудятся на 
38-м кране, затем переместятся на наруж-
ную газовую обвязку, где демонтируют два 
тройника и смонтируют столько же кату-
шек. 
Познакомиться с «газовым спецназом», со-
вершающим обыденный производственный 

подвиг, нам не довелось: вход в зону, где 
проводятся огневые работы, воспрещен. Да 
что там, чтобы просто постоять за ограж-
дением, мы надели спецодежду и обувь с 
противоискровой подошвой и металличе-
ским подноском. 

– Мы должны выполнить работу безопасно 
и качественно – эти принципы я всегда дер-
жу у себя в голове и контролирую, – говорит 
Сергей Роман. – Любая работа повышенной 
опасности сопряжена с определенными ри-
сками, но они должны быть максимально 
минимальными и управляемыми.

ГОРЯЧАЯ ПОРА
На первой группе газоперекачивающих 
агрегатов тоже решается важная и одновре-
менно редкая для наших газодобывающих 
объектов задача – замена трех центробеж-
ных нагнетателей. Ее выполняют подряд-
чики, курирует процесс шеф-инженер заво-
да-изготовителя, который руководит всеми 
процессами по монтажу, сборке, центровке 
агрегатов.
– Новые нагнетатели более совершенные 
и технологичные, так что эта замена даст 
возможность более гибко и надежно экс-

плуатировать ДКС и выполнять постав-
ленные цели в части компримирования 
газа, – поясняет начальник ГГП. – Ведь в 
перспективе у нас заложено увеличение 
поставки сырья от независимых недро-
пользователей, и наши технологические ре-
сурсы должны быть готовы к этому на сто 
процентов.
И это еще не все работы, выполняемые в 
рамках останова. Так, параллельно про-
водится замена шаровых кранов на входе 
в аппараты воздушного охлаждения газа 
первой очереди – на смену старым придут 
высокотемпературные. Также планируется 
перевод третьей группы АВО в параллель-
но-последовательную схему, которая позво-
лит более эффективно с точки зрения расче-
та формировать теплосъем по отношению к 
охлаждаемому газу.
И на линейной части в рамках реконструк-
ции ожидаются определенные изменения: 
на 25 кустах газовых скважин Южного 
участка гидропневматические шаровые 
краны меняются на электрические. Кро-
ме того, на одном из коллекторов пройдут 
серьезные работы по формированию двух 
крановых узлов в пойме рек, камер запуска 
и приема очистных устройств. 
– Останов – особая страница в жизни любо-
го промысла, горячая пора, когда мобили-
зуется весь человеческий и профессиональ-
ный потенциал, – подытоживает Сергей 
Николаевич. – Этот период характеризуется 
предельной концентрацией, максимальным 
контролем, апогеем ответственности и ком-
петентности всех, кто в нем задействован. 
Сегодня мы – одна команда и должны вну-
три периметра промысла все как один сто-
ять и чувствовать локоть друг друга. Ведь 
мы – коллектив, а его сила – в единстве! 
И тогда нам любые задачи по плечу. 
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ОСТАНОВ СОСТОИТСЯ ПРИ ЛЮБОЙ ПОГОДЕ



В ходе выездного рабочего совещания 
экологического блока компании, прошедшем 
на Чаяндинском месторождении с участием 
всех заинтересованных сторон, партнеров 
и контрагентов, а также представителей 
профильного Департамента ПАО «Газпром», 
был сформирован пакет ключевых природо-
охранных решений, повышающих эффектив-
ность проводимой экологической политики. 
О главных экотрендах ближайшего будущего 
– в обзоре «НГ».

Одним из важных вопросов производствен-
ной деятельности является грамотная и эко-
логичная утилизация отходов. И здесь, как 
говорится, есть куда развиваться. Можно 
складировать, к примеру, буровой шлам, 
а можно изготовить из него твердую пло-
щадку, добавив реагенты и инертные мате-
риалы, и размещать на ней металлолом или 
пластик, что, безусловно, повысит функцио-
нальность полигона. А еще есть альтернати-
ва задействовать побочный продукт бурения 
в качестве прослойки при захоронении дру-
гих видов отходов, что позволит экономить 
полезное ископаемое – песок, используе-
мый обычно для этих нужд. 
Что же нужно для того, чтобы вовлечь шлам 
в производственно-хозяйственную деятель-
ность? Требуется подобрать правильные 
технические решения, подготовить доку-
ментацию, согласовать ее и реализовать про-
ект. Именно в этом направлении действуют 
сейчас ноябрьские экологи. Для открытого 
взгляда на проблему они подключили отрас-
левую науку: пробы бурового шлама с Ча-
янды уже отправились в РГУ нефти и газа 
имени И.М. Губкина. Там они будут тща-
тельно изучены с целью выбора максималь-
но эффективной рецептуры для возможного 
использования и «второй жизни».
К слову, именно эти технологии уже со-
вершенно точно лягут в основу разработки 
природоохранной документации в рамках 
опережающего проектирования обустрой-
ства новых лицензионных участков компа-
нии – Тас-Юряхского и Верхневилючанско-
го месторождений в Якутии. При этом будет 
учтен весь накопленный опыт и все главные 
тренды в области соблюдения баланса меж-
ду разработкой недр и сохранением экоси-
стем региона. 
Так, уровень переработки буровых отходов 
априори предусмотрен не ниже тех требо-
ваний, которые применяются к общерас-
пространенным полезным ископаемым. 
Таким образом, строители смогут вовле-
кать «бывший» шлам для отсыпки и про-
чих работ. Еще одно решение, которое будет 
заложено в проектную документацию, – 
транспортировка отходов от удаленных объ-

ектов строительства, расположенных на 
расстоянии не более 100 км. Что касается 
площадок для обращения с отходами, то на 
них будет реализован селективный сбор, а 
утилизация будет проводиться посредством 
высокотемпературных установок – инсине-
раторов. К слову, помимо простоты управ-
ления, они еще обладают системой двой-
ного дожига, что делает их экологичными, 
поскольку в атмосферу выпускаются только 
конечные водяные пары.
Искать, находить и внедрять наилучшие 
экометодики, придуманные и опробованные 
прикладной наукой, а также успешно себя 
зарекомендовавшие, – именно этим путем 
идет компания «Газпром добыча Ноябрьск», 
развивая свои природоохранные скилы. В 
этом – залог максимальной минимизации 
воздействия на окружающую среду и до-
стижения устойчивого равновесия между 
экосистемой и активным человеческим при-
сутствием.

Энергетическая безопасность объектов 
газодобычи – важное звено бесперебой-
ности производственного процесса. Поэтому 
большое внимание в компании «Газпром до-
быча Ноябрьск» уделяется своевременному 
апгрейду мощностей и внедрению на про-
мыслах актуальных отраслевых решений.

На Комсомольском газовом промысле под 
надзором отдела главного энергетика за-
вершается реализация программы, преду-
сматривающей замену более полусотни 
единиц высоковольтного оборудования – 
электромеханических устройств релейной 
защиты старого образца – на современные 
цифровые терминалы. 
Работа проводилась поэтапно и включала в 
себя техперевооружение сразу нескольких 
объектов. Сначала ретрофит – так энер-

гетики именуют переоборудование – был 
проведен на ЗРУ 6 кВ № 2. Особенность 
этой модернизации заключалась в том, 
что реализовывалась она на действующем 
производстве, за границами остановочного 
комплекса. И, что немаловажно, без под-
ключения аварийных источников энерго-
снабжения. 
Сложности добавляло и то, что в эту ли-
нию входили одновременно два вводных 
включателя. А еще впечатляли объемы 
работы: производственникам необходи-
мо было в отведенное время успеть заме-
нить довольно-таки большое количество 
устройств релейной защиты. 
– Для обеспечения безопасности персона-
ла при замене оборудования и стопроцент-
ной бесперебойности технологического 
процесса были разработаны меры, вклю-

чающие детальные алгоритмы подготов-
ки рабочего места и продуманные схемы 
энергопитания, при этом не снижающие 
уровень безопасности при проведении ра-
бот в электроустановках, – комментирует 
главный энергетик «Газпром добыча Но-
ябрьск» Леонид Московкин. 
Сейчас аналогичный капремонт с заме-
ной электрооборудования ведется уже на 
головном ЗРУ 6 кВ № 1. В настоящий мо-
мент степень обновления энергообъектов 
Комсомолки достигла 85%, а завершится 
апгрейд в 2024 году. 
Сложно переоценить важность техническо-
го перевооружения объектов энергетики, 
ведь их надежность – залог работоспособ-
ности всех элементов производственной 
цепочки: от входных ниток до финишных 
установок подготовки сырья. И компания 

«Газпром добыча Ноябрьск» уверенно обе-
спечивает в этом вопросе необходимый за-
дел прочности. 
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На дожимной компрессорной станции 
Вынгаяхинского газового промысла про-
изводят замену жаровых труб камеры сго-
рания газотурбинного двигателя ДГ90Л2. 
Это одна из ключевых частей оборудова-
ния промысла. Процедура проводится для 
продления срока эксплуатации двигателя.
Данные детали газотурбинного двигателя 
газоперекачивающего агрегата служат для 
подогрева воздуха, поступающего в каме-
ру сгорания. Они обеспечивают высокую 
эффективность сгорания топлива и полу-
чение высокотемпературных газов, кото-
рые затем приводят в движение лопатки 
турбины. Эта часть оборудования играет 
важную роль в обеспечении работы газо-
турбинного двигателя и повышении его 
КПД.
Жаровые трубы меняются тогда, когда это-
го требует их техническое состояние. Его 
определяет шеф-инженер во время прове-
дения ремонтов с применением эндоскопа. 
Замена – не только важный, но и сложный 
процесс. Однако на Вынгаяхинском газо-
вом промысле это выполнено блестяще. 
Благодаря профессиональным усилиям 
подрядчиков и ведущих инженеров по 
организации эксплуатации и ремонта до-
жимных компрессорных станций газотур-
бинный двигатель будет готов к долгой и 
эффективной службе.
Всего было заменено 16 жаровых труб. 
Газоперекачивающий агрегат прошел 
приемо-сдаточные испытания и принят в 
промышленную эксплуатацию.
Своевременный ремонт и замена частей 
оборудования – не просто техническая 
процедура, это мера для обеспечения на-
дежной работы промысла и безопасности 
всех работников.

ИЗОЛЯЦИЯ И ЗАЗЕМЛЕНИЕ 

В Камчатском газопромысловом управле-
нии проверили надежность электрообору-
дования

Летом в чек-листе газовых промыслов, 
помимо основной добычной деятель-
ности, есть целый список обязательных 
мероприятий из разряда профилактиче-
ских. В числе прочих агрегатов «техос-
мотр» проходит и электрооборудование. 
Именно такие периодические испыта-
ния производственники проводят сей-
час в Камчатском газопромысловом 
управлении. 
Проверка затронула 180 объектов, рас-
положенных на установке комплексной 
подготовки газа, опорной базе промысла, 
складе конденсата, пункте налива, газо-
сборных сетях, кустах газовых скважин. 
Треть оборудования уже протестирована, 
и до конца июня специалисты планируют 
завершить профосмотры.
Главная задача плановых испытаний – про-
верить электрооборудование на безопас-
ность. Оно должно стопроцентно обеспе-
чивать безукоризненную регламентную 
работу. В этом – залог сохранения жизни и 
здоровья сотрудников, это первоочередная 
цель и ключевой приоритет.
Немаловажный аспект ежегодных про-
верок – противопожарный: необходимо 
убедиться, что среди электрооборудова-
ния нет изношенного или поврежденного 
и оно соответствует самым строгим тре-
бованиям промышленной безопасности. 
Профилактические испытания электро-
установок проводят в том числе и для пре-
дотвращения возможного возникновения 
пожаров и инцидентов. 
Что же конкретно проверяют производ-
ственники? Специалисты поясняют, что в 
объем испытаний входит проверка состоя-
ния изоляции кабельных линий, электри-
ческих машин, сопротивление заземлений 
и молниезащитных устройств, работоспо-
собность автоматических выключателей. 
Все это оборудование должно строго соот-
ветствовать определенным нормам, опре-
деленным в ГОСТах и других норматив-
ных документах.
Периодичность профилактических испы-
таний определяется графиком планово-
предупредительных работ, составленным 
в зависимости от типа и класса оборудо-
вания. Проводят их специализированные 
подрядчики, по результатам составляют-
ся технические отчеты, в которых указы-
ваются рекомендации по обслуживанию 
оборудования. 
Профилактические испытания электро-
оборудования – важная составляю-
щая промысловой жизнедеятельности, 
первооснова обеспечения безопасно-
сти сотрудников на рабочих местах, 
оплот надежности производственного 
процесса. 

ВОСТОЧНЫЕ ЭКОТРЕНДЫ МАКСИМАЛЬНЫЙ КПД ДЛЯ ТУРБИНЫ

ЦИФРОВОЙ ФОРМАТ ДЛЯ ЭНЕРГООБЪЕКТОВ

В «ГАЗПРОМ ДОБЫЧА НОЯБРЬСК» АККУМУЛИРУЮТ ИННОВАЦИОННЫЙ ОПЫТ ПРИРОДО-
ОХРАННЫХ ТЕХНОЛОГИЙ ДЛЯ ОПЕРЕЖАЮЩЕГО ВНЕДРЕНИЯ В ЯКУТСКОМ КЛАСТЕРЕ 
МЕСТОРОЖДЕНИЙ



Сотрудники службы коррозионного монито-
ринга Инженерно-технического центра раз-
работали модуль для 3D-принтера, который 
производит филамент из вторсырья. Это ма-

териал, который необходим для трехмерной 
печати различных деталей.
Сейчас стоимость филамента значитель-
но выросла. Проект специалистов службы 
коррозионного мониторинга поможет сэко-
номить на расходных материалах, а также 
найти вторичное применение пластиковым 
бутылкам, которые используются в каче-
стве сырья.
Как отметили авторы разработки, про-
ект по созданию модуля для 3D-принтера 
решает две задачи: это повышение энер-
гоэффективности компании за счет ис-
пользования ненужного пластика, а так-
же разработка нового бизнес-процесса 
по изготовлению деталей собственными 
силами. Сейчас прорабатываются соот-
ветствующие вопросы со специалиста-
ми отдела охраны окружающей среды 
и бухгалтерии.
Что примечательно, нужные для новой 
установки детали ноябрьские газовики 
частично смоделировали и напечатали на 
3D-принтере самостоятельно: это шестерни 
редуктора, опорные конструкции, элемен-
ты для устройства по производству ПЭТ-
ленты и другие элементы. 

– Сначала с помощью специальной установ-
ки мы получаем ПЭТ-ленту из пластиковых 
бутылок – она должна быть определенной 
высоты. После этого получившийся мате-
риал наматывается на бобину и поступает 
на термоблок, который нагревается до 220 
градусов, – поясняют в службе коррозион-
ного мониторинга. – Здесь лента плавится и 
превращается в пруток. Чтобы филамент по-
лучился на хорошем, качественном уровне, 
он должен тянуться с определенной скоро-
стью. С этой задачей справляется редуктор, 
который приводится в действие с помощью 
электродвигателя.
Сейчас специалисты занимаются настрой-
кой системы управления – собирают плату, 

после чего приступят к ее программирова-
нию.
В компании активно используются изделия, 
напечатанные на 3D-принтере. Например, 
стойки для колб в химико-аналитических ла-
бораториях, крепежные детали для систем-
ных блоков и серверов. Для моделирования 
трехмерных изображений деталей специали-
сты пользуются отечественными програм-
мами.
Специалисты «Газпром добыча Ноябрьск» 
находятся в постоянном поиске новых тех-
нических идей. Изобретатели используют 
новые инженерные решения для повышения 
надежности процессов всей технологиче-
ской цепочки газодобычи.

Более 500 предложений, направленных на 
совершенствование рабочих процессов, было 
использовано ноябрьскими газовиками в 2022 
году. Общий экономический эффект составил 
53,5 миллиона рублей. Какие технические идеи 
признаны лучшими, читайте в материале 
«Ноябрьского газовика».

Смотр-конкурс по рационализаторской де-
ятельности проводится ежегодно, итоги 
подводят по пяти номинациям: «Лучший 
рационализатор», «Лучший молодой раци-
онализатор», «Лучшее рацпредложение», 
«Лучший коллектив в рационализаторской 
деятельности» и «Лучшее рационализа-
торское предложение в области производ-
ственной безопасности (развития культу-
ры производства)». Победители и призеры 
определяются в двух группах: основное и 
вспомогательное производство.

НАДЕЖНЕЕ 
Лучшим рационализаторским предложени-
ем во вспомогательном производстве стала 
техническая идея, внедренная сотрудниками 
Управления связи. Они усовершенствова-
ли механизмы передачи данных на участке 
между опорной базой Чаяндинского НГКМ 
и городом Ленском. Применяемая техноло-
гия позволяет связать между собой сети лю-
бого стандарта в одну. 
Экономический эффект от внедренной тех-
нической идеи составит порядка 4 милли-
онов рублей в год. Кроме того, повысилась 
надежность, так как в случае возникновения 
нештатной ситуации происходит переклю-
чение на резервные транспортные каналы 
связи без задержки и без участия инженера. 

ПРОЩЕ
Работники Управления аварийно-восста-
новительных работ реализовали проект по 
ремонту погружных неразборных насосов, 
что позволит сэкономить более 2 миллионов 
рублей.
В чем заключается суть рационализаторско-
го предложения? В процессе эксплуатации 
оборудования производственники выявили 
однотипные поломки: у двух насосов сгоре-
ли обмотки одного из основных элементов 
двигателя, статора. Устранить неисправ-
ность стационарно было невозможно из-за 
особенностей неразборной конструкции.

Специалисты УАВР извлекли статор и успеш-
но выполнили новую обмотку насоса, со-
хранив штатные датчики. Изменения кон-
струкции упростили ремонт оборудования и 
позволяют оперативно восстановить работу. 
Дальнейшее использование технической идеи 
поможет исключить покупку новых насосов.

ЭКОНОМИЧНЕЕ
Третье место по основному производству в 
номинации «Лучшее рацпредложение» за-
няли сотрудники Камчатского ГПУ. Они 
предложили изготавливать нужные для под-
готовки воды детали самостоятельно. Про-
изводственники отмечают, что в процессе 
эксплуатации необходимо регулярно прово-
дить замену конструктивных составляющих 
электрокоагуляционного блока установки 
безреагентной подготовки. Одними из таких 
элементов являются комплекты токовыво-
дов, которые нужно менять один раз в 4-6 
месяцев. Расходные материалы ранее заку-
пались у завода-изготовителя. Сотрудники 
Камчатского ГПУ предложили производить 
необходимые детали собственными силами.
Рационализаторское предложение внедрено 
на Нижнеквакчикском и Кшукском газокон-
денсатных месторождениях. Замена токовы-
водов на изделия собственного производства 
позволит существенно сэкономить. По пред-

варительным подсчетам, экономический 
эффект составит более одного миллиона ру-
блей в год.

ОПЕРАТИВНЕЕ 
Определить скорость разрушения металли-
ческих образцов от коррозии и при необхо-
димости принять профилактические меры 
помогает стенд, разработанный службой 
коррозионного мониторинга. Рационализато-
ры уже провели более 30 исследований. Для 
испытаний создаются условия, максимально 
приближенные к реальным: берутся образ-
цы пластовой жидкости с месторождений, а 
металлические образцы изготавливаются из 
материала той же структуры, что и на иссле-
дуемом участке трубопровода промысла.
Исследовательский стенд позволяет полу-
чить необходимые данные оперативно и 
определить план действий для предотвра-
щения возможных коррозионных разруше-
ний. Предложение сотрудников Инженерно-
технического центра было высоко оценено 
коллегами и вошло в число призеров смо-
тра-конкурса по рационализаторской дея-
тельности за 2022 год.
Специалисты «Газпром добыча Ноябрьск» 
стремятся к организации надежного и бес-
перебойного производства. Для этого в 
Обществе разрабатываются новые подхо-
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ды, внедряются собственные технические 
идеи, которые помогают выполнять задачи 
максимально эффективно. С полным спи-
ском победителей можно ознакомиться на 
корпоративном портале в разделе «Портал 
новатора».

ФИЛАМЕНТ СОБСТВЕННОГО ПРОИЗВОДСТВА
МОДУЛЬ ДЛЯ 3D-ПРИНТЕРА ПОМОЖЕТ САМОСТОЯТЕЛЬНО ИЗГОТАВЛИВАТЬ МАТЕРИАЛ ДЛЯ ТРЕХМЕРНОЙ ПЕЧАТИ



В рамках реализации молодежной политики 
«Газпром профсоюз» при участии 28 проф-
союзных организаций дочерних обществ ПАО 
«Газпром» в Уфе с 20 по 23 июня прошел во-
енно-патриотический слет «Родина – 
в твоем сердце». Нашу компанию представляла 
команда СМУС, руководителем делегации был 
председатель ОППО «Газпром добыча Ноябрьск 
профсоюз» Иван Самборский. 

Программа слета получилась насыщенной и 
интересной: в нее вошли и просмотр патри-
отических фильмов, и активное неформаль-
ное общение между командами, и участие в 
совместных патриотических мероприятиях –
возложении цветов к памятнику героям вой-
ны и во Всероссийской акции «Свеча памя-
ти», приуроченной ко Дню скорби 22 июня. 
Но главным событием стало участие в кон-
курсах военно-патриотической направлен-
ности. Команды успешно преодолели не-
сколько этапов: разборку и сборку автомата 
АК-74, стрельбы из АК-74, метание гранат, 
конкурс капитанов и общевойсковую полосу 
препятствий. Представители СМУС нашего 
Общества выступили во всех испытаниях 
достойно, показав хороший уровень подго-
товки. В результате до призовых мест им не 
хватило совсем чуть-чуть – возможно, чуть 
большего везения. 

Сергей ГРИЦАЙ, 
электромонтер УТТиСТ, участник 
военно-патриотического слета:
– Каждый день мы, словно в «армейке», 
были заняты с утра и до позднего вечера, 
вовлечены в интересные события. Нам бу-
дет что вспомнить: и возложение цветов 
к памятнику, и как зажигали свечу, и вы-
ступление со стихотворением «Никто не 
забыт, ничто не забыто», и полосу препят-
ствий – она была самой сложной из всех 
состязаний. Нам важно было представить 
свою компанию достойно, но без травм. И 
пусть мы не показали идеального времени, 
но помогли девушкам в составе команды 
преодолеть стену. На мой взгляд, самой 
главной задачей мероприятия было спло-
титься, наладить неформальное общение с 
другими сборными, подтвердить наш па-
триотичный дух и проявить свою любовь 
к Родине. Каждый из нас увез из Уфы этот 
победный скил, и он нам поможет и дальше 
жить правильно, основываясь на принци-
пах нравственности, чести, защиты своей 
Отчизны. 

6

Ноябрьский газовик № 5 (334) июнь 2023 г.

ПРОФСОЮЗ

Иван САМБОРСКИЙ, председатель 
ОППО «Газпром добыча Ноябрьск 
профсоюз» : 
– Такие общекорпоративные мероприятия важны для наших 
молодых сотрудников, поскольку формируют у них прочные 
основы патриотического сознания, здорового образа жизни, 
чувства верности долгу по защите своего Отечества, а также 
содействуют становлению активной гражданской позиции. 
Это очень важные качества! «Газпром профсоюз» и профсо-
юзные организации дочерних обществ ПАО «Газпром» ведут 
такую работу на постоянной основе, свидетельством чему 
является большое количество соответствующих мероприя-
тий, проводимых на самом различном уровне!

НА СПОРТЕ!

Члены ОППО «Газпром добыча Ноябрьск проф-
союз» – активные участники состязаний раз-
личного уровня. В июньской копилке медалей 
и дипломов – немало новых достижений. 

В ШАГЕ ОТ ПЬЕДЕСТАЛА
На проходивших в Новом Уренгое чемпио-
нате России и Международном турнире по 
тяжелой атлетике выступил Сергей Ковбель 
(инспектор СКЗ). В соревнованиях приня-
ли участие почти три сотни спортсменов из 
России, Белоруссии, Узбекистана и Ирана. В 
итоге у нашего тяжелоатлета – 4 место. Все-
го 1 кг уступил Сергей в тактической борь-
бе спортсмену, завоевавшему бронзу. Кроме 
того, Сергей Ковбель прошел отбор на Игры 
стран СНГ, которые пройдут в Белоруссии в 
сентябре.

БРОНЗОВЫЙ КРОССФИТ
Команда Общества – призер онлайн-турнира 
по функциональной физической подготовке 
(кроссфиту) среди дочерних компаний ПАО 
«Газпром». Соревнования длились три не-
дели, атлеты прошли три комплекса испы-
таний на выносливость, силу и скорость. 
В мероприятии приняли участие 26 команд 
со всей России. Результаты снимали на ви-
део и отправляли судьям. На выполнение да-
валось три дня. В итоге Александр Матвиен-
ко, Павел Руссу и Татьяна Рыбчак завоевали 
бронзу в командном зачете в категории 40+. 
Александр Матвиенко стал серебряным при-
зером в личном зачете.

ГОТОВИМСЯ К СПАРТАКИАДЕ
Со 2 по 12 июня в Дмитровском районе Мо-
сковской области в стрелковом комплексе 
международного класса «Лисья нора» прош-
ли всероссийские соревнования «Открытый 
кубок страны». В них приняли участие пред-
ставители 39 регионов России – 350 спорт-
сменов. В рамках подготовки к Спартакиаде 
ПАО «Газпром» в состав сборной команды 
Ямала в этих соревнованиях была включена 
ведущий аудитор Ирина Беспалова. Спорт-
сменка стреляла два олимпийских упраж-
нения: из пневматического пистолета 60 
выстрелов на дистанции 10 метров и из пнев-
матического пистолета (смешанные пары). 

НАШИ – ЛУЧШИЕ!
С 8 по 11 июня в Санкт-Петербурге прошел 
чемпионат России по гиревому спорту, в ко-
тором принимало участие 412 спортсменов 
из 46 регионов России. За команду ЯНАО 
выступали сотрудники ООО «Газпром до-
быча Ноябрьск». В дисциплине «Длинный 
цикл» в весовой категории до 68 кг 2 место 
занял Александр Усольцев (ВГПУ). В итоге 
он отобрался на чемпионат мира, а команда 
ЯНАО заняла 5 место. 
В Сургуте завершился финальный тур-
нир лиги SLJJ (сезон 2022-2023), по ито-
гам которого лучшим борцом в категории 
Adults 18+ признан Руслан Сатаев.

«РОДИНА – В ТВОЕМ СЕРДЦЕ»

ЛЕТО = МОРЕ
ОБЩЕСТВО СОВМЕСТНО С ОБЪЕДИНЕННОЙ ПЕРВИЧНОЙ ПРОФСОЮЗНОЙ ОРГАНИЗАЦИЕЙ ПРОВОДИТ ЛЕТНЮЮ ОЗДОРОВИТЕЛЬНУЮ КАМПАНИЮ

Если лагерь – то лучший! Такого принципа 
придерживаются в «Газпром добыча Но-
ябрьск». Всероссийский детский центр «Ор-
ленок», расположенный в Краснодарском 
крае, соответствует высоким требованиям в 
области качества. Выбор в его пользу сделан 
потому, что здесь наиболее подходящие кли-
матические условия для оздоровления детей, 
проживающих на Крайнем Севере, интерес-
ная и развивающая досуговая программа, раз-
нообразное и качественное питание.  
В рамках первой смены на отдых уже отпра-
вились 85 ребят из Ноябрьска, Губкинского и 
Петропавловска-Камчатского. Детский центр 
подготовил для них обширную программу 
мастер-классов, викторин, соревнований, 
походов и экскурсий – скучать им точно не 
придется. Почти месяц в таком щедром кли-
мате станет для северных детей отличным 
подспорьем в оздоровлении и укреплении 
защитных сил организма. 
Каждая смена имеет свое тематическое на-
правление.  Лагерь «Штормовой» объединя-
ет мальчишек и девчонок, которые увлечены 
романтикой водной стихии. Свое название 
он получил в честь сторожевого корабля 

«Шторм», воевавшего в годы Великой Оте-
чественной войны в составе Черноморского 
флота. В «морской академии» лагеря дети изу-
чают флажный семафор, такелаж, историю и 
традиции флота, выходят в море под паруса-
ми и на веслах, а на детской судоверфи соби-
рают парусные лодки. 
Отдых подрастающего поколения организо-
ван в три смены. Путевки предоставляются на 
безвозмездной основе. Организация детского 
отдыха – важный пункт в «социальной кон-

ституции» компании, который неукоснитель-
но исполняется. Всего этим летом возмож-
ность оздоровиться на берегу моря получат 
255 школьников из числа детей работников. 
Доставка к месту отдыха и обратно осущест-
вляется чартерными рейсами, в пути ребят 
сопровождают представители компании. 
Одним словом, смены в «Орленке» обеща-
ют быть яркими и незабываемыми, а самое 
главное, полезными для здоровья и развития 
кругозора. 



Статус современной компании в «Газпром до-
быча Ноябрьск» прослеживается во всем – 
от применения инновационных технологий и 
оборудования до разработки уникальных рац-
предложений и запатентованных изобретений. 
Работа с персоналом также ведется с использо-
ванием самых актуальных разработок. В Обще-
стве состоялся семинар «Оценка персонала по 
компетенциям. Центр оценки как современный 
метод оценки компетенций работника».

Для оценки компетенций работников является 
наиболее эффективным и многофункциональ-
ным. Участие в «Центре оценки» можно рас-
ценивать как проявление заботы компании о 
работниках. Попасть на данное мероприятие – 
значит уже получить признание, потому что 
это часть работы с резервом кадров для вы-
движения на руководящие должности.

В этот раз процедуру определения личных 
компетенций прошли восемь руководителей 
и специалистов компании. Координировала 
работу Людмила Беликова, начальник от-
дела Департамента 715. В качестве экспер-
тов-наблюдателей выступили представители 
дочерних обществ ПАО «Газпром», про-
фильного департамента и нашего Общества. 
Привлечение экспертов, которые не работа-
ют бок о бок с участниками, дает дополни-
тельную объективность и весомость прово-
димой работе.
В течение трех дней участники были по-
гружены в процесс, позволяющий выявить 
сильные стороны личности и точки роста. 
По итогам всех испытаний эксперты дали 
каждому рекомендации в области карьерно-
го, профессионального развития и работы 
по оттачиванию универсальных управленче-

ских компетенций. Эта информация – очень 
ценная и уникальная. Резервисты остались 
под большим впечатлением от мероприятия. 
И, судя по комментариям, основная цель се-
минара была достигнута, каждый получил 
стимул для дальнейшего развития.
Андрей КОЛЕСНИЧЕНКО, замести-
тель генерального директора по управ-
лению персоналом:
– «Центр оценки» является для каждого 
важным этапом в карьере. Многие руко-
водители, назначенные на должности из 
числа резерва, были участниками такого 
семинара. Мероприятие дает возможность 
проявить компетенции и взглянуть на себя 
со стороны. Сегодня вектор работы с резер-
вом кадров смещается в сторону молодежи, 
на нее делается ставка в реализации новых 
проектов.
Людмила БЕЛИКОВА, начальник отдела 
Департамента 715:
– Все участники показали лучшие стороны 
и проявили все свои способности. Теперь 
важно применить полученные знания, по-
нять цели и желания, определить собствен-
ную формулу успеха – «где находится та 
точка, в которой я буду доволен, счастлив, 
эффективен и профессионален». И при-
ложить все усилия, чтобы к 50 годам мож-
но было сказать: «Я молодец, я все сделал 
правильно».
Екатерина СИЛАНТЬЕВА, ведущий ин-
женер по подготовке кадров, Завод по ста-
билизации конденсата им. В.С. Черномыр-
дина ООО «Газпром переработка»:
– В крупных компаниях и за рубежом при-
нято вносить информацию о том, что про-
шел «Центр оценки» в резюме. Настолько 
это весомый опыт для успешной карьеры. В 
итоге он превращается в «Центр развития», 

если правильно применить полученную ин-
формацию.
Александр НЕЧАЕВ, заместитель на-
чальника производственного отдела по 
эксплуатации ДКС:
– Этот опыт заставляет взглянуть на себя со 
стороны, дает пищу для размышлений. Это 
уникальная возможность поработать над со-
бой, такой шанс выпадает не всем, и нуж-
но его максимально полезно использовать. 
Именно так и отрабатываются надпрофесси-
ональные компетенции.
Алексей ХОМА, ведущий инженер отдела 
перспективного развития ИТЦ:
– Все очень понравилось: новые впечатле-
ния, опыт, который, безусловно, пригодится 
в жизни. В целом я очень доволен и благода-
рен нашему Обществу за предоставленную 
возможность развиваться и реализовывать 
себя! Иногда крайне важно увидеть себя со 
стороны, чтобы лучше понять свои сильные 
стороны, на которые следует и дальше де-
лать упор, и свои так называемые зоны раз-
вития, требующие особого внимания.
Александр КОТОВ, начальник геологи-
ческой службы Губкинского газового про-
мысла:
– Жестко, но нужно. Эмоционально очень 
затратно, чувствуется усталость, но это важ-
ная внутренняя работа. «Центр оценки» за-
дает правильный вектор развития и помога-
ет окунуться в рабочие будни заряженным 
на результат. 
Подготовка, развитие и отбор персонала в 
состав кадрового резерва является одним из 
ключевых аспектов деятельности в области 
кадровой политики. «Центр оценки» – осо-
бая методика, позволяющая растить макси-
мально эффективных управленцев из числа 
сотрудников компании.
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Проводить по несколько часов у токарного 
станка, создавая разные детали, под силу не 
каждому. Здесь требуется не только терпение, 
но и хорошие знания, аккуратность и сноровка. 
А главное – нужно любить свое дело. Все эти 
качества присущи герою новой публикации 
проекта GAZ_команда Александру Николаеву, 
который работает в Управлении аварийно-вос-
становительных работ.

Токари – одна из важнейших профессий для 
нашей компании. От их качественной работы 
зависит надежность оборудования. 
– Дело сложное, но интересное, – говорит 
Александр. – Жаль, что сейчас по этой спе-
циальности идут работать мало выпускников 
профильных учебных заведений. Так, я на 
данный момент являюсь самым молодым то-
карем на предприятии. 
В нашей компании Александр Николаев тру-
дится с 2018 года. Учился в профессиональ-
ном колледже в Республике Башкортостан 
по специальности «техник, технолог». После 
получения диплома решил продолжить обу-
чение и поступил в Уфимский государствен-
ный авиационный технологический универ-
ситет, где получил высшее образование по 
профессии «конструкторско-технологическое 
обеспечение машиностроительных произ-
водств».
– Первый день в компании был для меня вол-
нительным. Но зайдя в цех, я увидел добро-
желательных и приветливых коллег. В Управ-
лении аварийно-восстановительных работ – 
дружная команда. И я буквально сразу почув-
ствовал, что попал в свой коллектив, – про-
должает Александр. – Если у меня возникают 
какие-то рабочие вопросы, всегда подхожу и 
уточняю, как мне выполнять то или иное зада-
ние. Старшие товарищи охотно делятся своим 
опытом, советами. Благодаря их поддержке я 
узнал много полезной информации.

Токарь должен разбираться в чертежах, 
знать технологию обработки деталей на 
станке, устройство контрольно-измеритель-
ных инструментов и приборов, разбираться 
в геометрии, правилах термообработки, спо-
собах заточки и доводки. В основном работа 
выполняется по чертежам, но бывают слу-
чаи, когда нужно самому немного изменить 
конструкцию. Оборудования на предпри-
ятии много, и главный критерий, по кото-
рому Александр оценивает свой труд, – это 
точность в изготовлении деталей.
– С юности нравилось работать руками. В 
этом я не вижу никакой рутины и монотон-
ности, – говорит наш собеседник. – Сейчас, 
каждый день выполняя разные задачи, по-
нимаю всю важность своей профессии. Ведь 
чтобы оборудование работало слаженно, 

нужно с неимоверной точностью выточить 
все нужные детали. 
В 2022 году Александр Николаев стал луч-
шим среди токарей на фестивале труда и 
профессионального мастерства. Занять 
первое место среди коллег у него полу-
чилось со второй попытки. Первый раз он 
участвовал в соревновании три года назад 
и остановился за шаг до призов, на чет-
вертой позиции. Но этот факт только мо-
тивировал его больше учиться и улучшать 
навыки.
– Можно сказать, что я готовился все три 
года. Читал много литературы по токарному 
делу, внимательно слушал наставников, – 
вспоминает Александр. – Несомненно, чув-
ствовал ответственность перед коллективом, 
не хотел подводить. Перед фестивалем по-

ставил себе четкую цель – стать победите-
лем. Был счастлив, когда все получилось.
За время работы в «Газпром добыча Но-
ябрьск» Александр влился и в корпоратив-
ную жизнь предприятия. Он – активный 
участник спортивных и культурно-массовых 
мероприятий. Так, в этом году снялся в ви-
деоролике в рамках акции «Свеча памяти», 
представлял Управление аварийно-восста-
новительных работ. Признается, что читал 
стихотворение с особым трепетом и боль-
шой благодарностью героям Великой Отече-
ственной войны.
Александр Николаев счастлив, что полезен 
своей компании. Занимаясь любимым де-
лом, он помогает службам выполнять все по-
ставленные задачи на высоком профессио-
нальном уровне.

ТОЧНОСТЬ КАК КРИТЕРИЙ МАСТЕРСТВА
АЛЕКСАНДР НИКОЛАЕВ РАССКАЗАЛ РЕДАКЦИИ «НГ», КАК СТАЛ ЛУЧШИМ ТОКАРЕМ

ИНДИВИДУАЛЬНЫЕ ТРАЕКТОРИИ РАЗВИТИЯ
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ОПЕРАТИВНЫЕ НОВОСТИ! НОВЫЕ ПРОЕКТЫ!

ВКОНТАКТЕЯНДЕКС.ДЗЕН ОДНОКЛАССНИКИ RUTUBEЯRUS TELEGRAM

ЕСЛИ ВЫ ДО СИХ ПОР НЕ ПРИСОЕДИНИЛИСЬ К ЗАКРЫТОМУ 
КОРПОРАТИВНОМУ КАНАЛУ GAZ_КОМАНДА, ПИШИТЕ НАМ 
В ТЕЛЕГРАМ: @PRESSA_GDN.

Традиционная корпоративная игра «Добытчики» 
в этом году объединила 16 команд, представля-
ющих структурные подразделения компании, а 
также Управление по транспортировке жидких 
углеводородов ООО «Газпром переработка».

«Добытчики-2023» были приурочены к 78-й 
годовщине Победы в Великой Отечествен-
ной войне. Тему наши коллеги раскрыли 
не только в своих «визитках» и творческом 
конкурсе, но и при обустройстве палаточ-
ных городков. Многие для создания соот-
ветствующего антуража использовали ма-
кеты пулеметов, оружие времен Великой 
Отечественной войны и технику времен 
СССР.
Всего участники прошли 10 этапов, в том 
числе преодолевали сложную полосу пре-
пятствий, метали гранату в цель, перетяги-
вали канат и многое другое. Также можно 
было получить дополнительные баллы за 
бонусные задания. Каждое испытание – это 
вызов себе, проверка на выносливость, силу 
и тактическую смекалку. Дождь сменялся 
ярким солнцем, а через мгновение уже сы-
пал град – команды стойко переносили ка-
призы северной погоды.
На торжественном открытии с приветствен-
ным словом к участникам обратились гене-
ральный директор ООО «Газпром добыча 
Ноябрьск» Антон Джалябов и председатель 
ОППО «Газпром добыча Ноябрьск профсо-
юз» Иван Самборский. 
– Сегодня как никогда нам близка тема Ве-
ликой Отечественной войны и сплоченности 
русского народа перед внешними угрозами. 
Желаю вам достойно пройти все испытания, 
проверить на прочность и выносливость свои 
команды. И пусть победит сильнейший, – 
отметил Антон Александрович. 
– Коллеги, уверен, что вы покажете свою 
спортивную подготовку, проявите креатив-
ность, а игра пройдет на высоком уровне. 
Желаю преодолеть все испытания без травм. 
Радуйте эмоциями друг друга, поддерживай-
те коллег. Удачи и в добрый путь, – добавил 
Иван Самборский.
Какими выдались дни соревнований – в на-
шем фоторепортаже.

ПАТРИОТИЧНО. ДРУЖНО. ЯРКО

БЛИЦ-ОПРОС

Иван ШУШПАНОВ, 
«Дави на газ» (УТТиСТ):
– Настроение перед стартом главных этапов 
боевое. Собралась хорошая, крепкая коман-
да. К соревнованиям мы готовились на про-
тяжении нескольких недель: придумывали 
сценарии, обсуждали, как обустроить пала-
точный городок. Сегодня на своей площадке 
мы, кроме всего прочего, представили транс-
порт эпохи СССР. Например, знаменитую 
«Катюшу», а также автомобиль-вездеход 
ГАЗ-69.

Миша ШАДРИН, 
«Маэстро» (УМТСиК):
– Я сегодня рано проснулся и уже с самого 
утра на поляне. Пришел сюда с папой и буду 
помогать ему проходить этапы. Мы вместе 
ставили флаг у нашей палатки, выступили 
перед жюри. Я второй раз участвую в этом 
соревновании, мне очень нравится, потому 
что тут много интересного. 

Миг триумфа победителей корпоративной игры «Добытчики-2023» – команды Губкинского газового 
промысла «Гвардия ГГП»

Одно из самых запоминающихся испытаний по-
лосы препятствий – «Трубы»

Одно из самых массовых соревнований «Батальо-
ны просят огня» – перетягивание каната

Полоса препятствий состояла из сложных заданий, 
которые позволили проверить себя на прочность

В своих выступлениях команды старались вос-
создать хронику Великой Отечественной войны

Участники попробовали себя в роли сигнальщиков 
в конкурсе с использованием семафорной азбуки

Лидеры команд демонстрировали знания, а так-
же силу и тактические навыки

Финальный этап испытаний – проверка на спло-
ченность команды

Поддержка и чувство локтя – секреты 
успеха!

Ирина БАЗОЕВА, 
«Василий Теркин» (УЭВП):
– Впечатления шикарные! Самым сложным 
был этап «Качели». Но в целом трудно ста-
новится только в середине полосы, когда 
ты уже начинаешь уставать. Специально не 
готовилась, но веду активный образ жизни. 
Правда, от бильярда – вида спорта, которым 
я занимаюсь профессионально, эти сорев-
нования далеки. Думала, что пройду, конеч-
но, лучше. Мои сокомандники – большие 
молодцы: выбрали правильную стратегию, 
чтобы самые сильные бежали в начале и в 
конце. У меня классная команда. Спасибо за 
поддержку!

Сергей КРАСНОВ, 
«Ни шагу назад» (ИТЦ):
– На мой взгляд, на полосе препятствий есть 
испытания, которые кардинально отличают-
ся друг от друга по степени сложности. В 
целом все преодолимо. Нам понравилось! 
Наша команда состоит из новичков, только 
наш капитан Данил участвует второй раз. 
Несмотря на погоду, настроение отличное! 

Даниил САРЫГИН, 
«Комсомольский отряд» (КГП):
– Впечатления незабываемые! Приняли «хо-
лодный душ» на нелегкой трассе, чувствуем 
заряд бодрости! Самым сложным испыта-
нием для нас оказались «Трубы», на их про-
хождении мы потеряли много времени. Под-
держку чувствовали на всех этапах – за нас 
болели и начальник промысла, и любимые 
люди. Наверное, поэтому у нас получилось 
добиться нормального результата. Участвую 
шестой год, уже есть определенная сноров-
ка, опыт помогает. Тем более с нами наш 
капитан, ветеран «Добытчиков», который 
всегда подсказывает, где и какие нюансы 
нужно учесть, поэтому есть хорошая теория 
у команды перед практикой.

Баир РАДНАБАЗАРОВ, 
команда «Ул. 40 лет Победы» (АУП):
– Ребята прям молодцы! Выложились на все 
сто. Результаты превзошли все ожидания. 
Трасса хорошая, очень сложная. Судейство 
честное, адекватные люди: где-то советова-
ли, что-то подсказывали. Большое спасибо 
за это организаторам. Все было прекрас-
но, и погода не подвела, хотя перед нашим 
стартом прошел дождь. Самым сложным на 
полосе препятствий оказалось сохранить хо-
рошее настроение и не потерять скорость. 
Самым простым и забавным было первое за-
дание, где мы все прыгаем на песок. Очень 
чувствовалась поддержка команд. Когда 
бежишь и на протяжении всей трассы слы-
шишь: «Давай, давай, давай!», это придает 
дополнительную скорость и силы.

ПЬЕДЕСТАЛ «ДОБЫТЧИКОВ-2023»

1 место – команда ГГП «Гвардия ГГП»

2 место – сборная Аппарата управле-
ния «Ул. 40 лет Победы»

3 место – команда КГП «Комсомоль-
ский отряд»


